



UNIÃO DAS FREGUESIAS DE BEJA
(SANTIAGO MAIOR E SÃO JOÃO BAPTISTA)

ATA N.º03/2015

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, REALIZADA NO DIA 21 DE SETEMBRO DE 2015: -----

---Aos 21 dias do mês de setembro de 2015, no edifício sede da União das Freguesias de Beja (Santiago Maior e São João Baptista), sito no largo de Santa Maria, n.º 7, em Beja, reuniu a respetiva Assembleia de Freguesia, sob a presidência de Telo Fialho Nunes Bettencourt de Faria, encontrando-se presentes a Primeira Secretária, Helena da Conceição Morais Guerreiro Seita, o Segundo Secretário, João António Malveiro Revez e os Vogais: Deonilde Maria Pacheco Lobo Horta, Francisco José Martins Lança, Isabel Maria Marques Almeida, João Manuel Palma Rosa, João Mário Lopes Sardica, Maria José Martins da Cruz Chocalhinho, Paulo Manuel da Palma, Pedro Daniel Rodrigues Crujo, Sofia Teresa Assunção Ramôa e Vicente Maria Mouzinho Maurício. ---

---Em representação da Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, Miguel Domingos Condeça Ramalho, a Tesoureira, Ana Rosa Soeiro Fernandez da Silva e os Vogais: Fátima Jacinto do Estanque e Herlander Arnaldo da Conceição Santos. -----

---Secretariou a sessão a assistente técnica Cláudia Vilhena Romão, em conformidade com o estabelecido no n.º 2 do art.º 57.º do anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. -----

---A sessão, convocada de acordo com as disposições legais aplicáveis, tem a seguinte ordem de trabalhos:-----

*Período antes da ordem do dia:

- Período de intervenção do público;
- Aprovação da ata da sessão anterior;
- Intervenção dos Membros da Assembleia de Freguesia;
- Outros assuntos.

*Ordem do dia:

- Apreciação da informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia relativa às atividades desenvolvidas no período compreendido entre a última sessão da Assembleia de Freguesia e a presente data.

---Os documentos respetivos encontram-se anexos à presente ata e dela fazem parte integrante. -----

***Abertura dos trabalhos**

---Verificando-se a existência de quórum, o Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão, pelas 21.10 horas.-----

***Período antes da ordem do dia:**

- **Período de intervenção do público**

---Não houve presença de público. -----

- **Aprovação da ata da sessão anterior**

---Considerando a que a ata foi, previamente, enviada a todos os Eleitos da Assembleia de Freguesia, o Presidente colocou-a à apreciação e, havendo, somente, uma chamada de atenção para a incorrecção da data, facilmente corrigida, submeteu-a a votação, tendo a mesma sido aprovada, por maioria, com doze votos a favor e uma abstenção do vogal Vicente Maurício, por não ter estado presente na sessão anterior.--

- **Intervenção dos Membros da Assembleia de Freguesia**

---O Presidente concedeu a palavra aos Membros presentes, tendo havido as seguintes intervenções: -----

---O Vogal da Assembleia, Francisco Lança interveio colocando uma questão relacionada com o ambiente, nomeadamente, em relação às várias palmeiras que se encontram doentes e, certamente, irão morrer, sugerindo que estas sejam retiradas pela raiz. -----

---O Vogal Vicente Maurício, sobre este assunto, referiu que, também, estão algumas

nessas condições nas traseiras da rua João Hogan (junto ao posto de transformação da EDP), que deveriam ser limpas.-----

---Interveio, de seguida, o Vogal João Sardica para questionar sobre o licenciamento que é dado aos Bailes e Festas realizados no NERBE, uma vez que foi feito há poucos dias nesse local um Sunset e á saída do mesmo, por volta das cinco da manhã, houve uma discussão entre jovens que estavam claramente embriagados, perturbando o descanso dos moradores. Sugeriu que, se houvesse um gratificado, este poderia produzir um efeito dissuasor, nomeadamente, o evitar danificar e vandalizar veículos e sinais de trânsito. Perguntou se, para esse efeito, disse, haverá a possibilidade de regulamentar esta situação. -----

---O Vogal Francisco Lança, voltou a intervir, para falar sobre um ecoponto que está junto ao cemitério, perto de uma árvore, que prejudica a retirada dos resíduos. Deste modo, solicita que se retire a árvore em causa ou se resolva a situação junto da Câmara Municipal. -----

---Falou, também, da rega das árvores, dizendo que deixou de ver o camião que fazia esse serviço regularmente; por exemplo, na rua António Sardinha as árvores já deveriam estar maiores do que estão. Questiona se a rega estará a ser feita e propõe uma maior proteção àquelas árvores, nomeadamente, por causa do embate de veículos nas mesmas. -----

---Sugeriu, igualmente, que sejam colocadas papeleiras na zona que vai desde o Hipermercado Continente até à rotunda do Pião. -----

---Disse, ainda, que na zona do hospital veterinário, os animais fazem lá as suas necessidades, que ninguém apanha enquanto esperam ou saem das consultas. Solicita que seja feito algum alerta ou pela Junta de Freguesia ou pela Câmara Municipal. -----

---Solicitou, também, que seja colocado um banco junto à paragem de autocarros na rua de Moçambique, na medida em que alguns utilizadores residentes na zona, a maioria idosos, se queixam da falta desse apoio, enquanto aguardam o transporte. -----

---Realçou que a Junta de Freguesia tem feito um bom trabalho nas traseiras do bairro da Força Aérea. No entanto, o chão está muito gasto e degradado, já nem tem alcatrão. Solicitou que fossem feitas diligências junto da Câmara Municipal ou à Força Aérea. -----

---Interveio ainda, para referir que as viaturas de recolha de resíduos sólidos têm os

depósitos rotos, o que origina o derramamento de água suja e de mau odor, agravada pela falta de lavagem do piso. -----

---Por fim e em relação à polémica da água da barragem do roxo, esta é uma consequência da falta de água. Há a possibilidade do transvase que não foi acionado, situação que deverá confirmada. Na sua opinião, deveria haver mais informação à população para que se sentisse que a autarquia está a tentar resolver o problema, evitando assim, comentários desnecessários. -----

---Não havendo mais intervenções dos Membros da Assembleia, o Presidente da Junta passou a responder às várias questões colocadas, nomeadamente: -----

---Em relação às palmeiras, disse que estão a ser feitas várias intervenções desde que a praga apareceu e a Junta de Freguesia tem colaborado dentro das suas possibilidades; no entanto, a Câmara Municipal é que tem a competência e meios para retirar as palmeiras da via pública. A Junta de Freguesia já limpou no Bairro de São João (vulgo tanque dos cavalos) e no Lar Nobre Freire, mas é uma situação complicada. A praga parou por uns tempos e agora, de repente, mais algumas palmeiras apareceram afetadas, nomeadamente, na estrada de acesso à fonte das cavadas, no Penedo Gordo, onde têm sido cortadas algumas palmas. No entanto, vai tentar saber, junto da Câmara Municipal, o que poderá ser feito. -----

---Respondendo ao Vogal João Sardica, no que diz respeito ao Sunset mencionado, disse que a Junta de Freguesia já alertou a Câmara Municipal a respeito da limpeza e informou que já teve uma reunião com aquela Autarquia e a associação de estudantes, para se poder prevenir e defender os direitos dos moradores. A opinião dos organizadores é de que deve ser a polícia a fazer essa segurança.-----

---O Vogal João Sardica, defendeu que os organizadores dos eventos deveriam ter um acréscimo de gastos na licença para salvaguardar a limpeza, após as iniciativas.-----

---O Vogal Pedro Crujo interveio para dizer que, em tempos, já fez parte da organização da semana académica, mas as reuniões que aconteciam com a Câmara Municipal e a Polícia de Segurança Pública, não surtiam grande efeito. No entanto, para evitar situações desse género, esses eventos foram transferidos para o Parque de Feiras e Exposições. Colocou a hipótese da possibilidade de se fazer um “acordo de cavalheiros”, onde ficasse estipulado que a Junta de Freguesia e a Câmara Municipal disponibilizariam a logística e os caloiros fariam a limpeza, sendo, assim, criada uma

boa relação com todas estas entidades. -----

---O Presidente da Junta de Freguesia deu conhecimento de que nessa mesma reunião esteve, também, presente o provedor do aluno, onde se combinou que os organizadores seriam responsáveis pela limpeza. Contudo, nada foi cumprido. Posteriormente, ir-se-á ter mais alguma atenção em relação ao licenciamento de eventos desse género. -----

---Em relação à colocação de papeleiras na rotunda do pião poderá haver um reforço das mesmas. -----

---Respondendo à questão da rega, disse ter visto no verão essa carrinha; no entanto, vai ver-se uma solução para esta rua junto da Câmara Municipal. -----

---Relativamente aos ramos da árvore mencionada, junto ao ecoponto, vão ser aparados, de modo a facilitar a recolha dos resíduos.

---No que concerne à recolha dos dejetos dos canídeos, está a decorrer uma campanha de sensibilização junto da população. -----

---Em relação à degradação do chão do Bairro da Força Aérea, é da responsabilidade da mesma. -----

---No que respeita à água da barragem do Roxo, houve já um comunicado à população sobre as condições da mesma, emitido pelas Câmaras Municipais de Beja e de Aljustrel e entende que já houve melhorias significativas -----

***Ordem do dia:**

1. Informação sobre as atividades da Junta de Freguesia -----

---O Presidente da Assembleia colocou à apreciação a informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia, relativa à atividade do Executivo reportada ao período de 22 de junho a 14 de setembro corrente, tendo este apresentado um pedido de desculpas pela mesma só ter sido enviada para a todos os Membros deste Órgão, no dia de hoje.

---Embora não tenha sido colocada qualquer questão, fez uma explanação mais alargada sobre alguns dos assuntos constantes da mesma. -----

---Seguidamente deu conhecimento ao Plenário da receção levada a cabo pela Junta de Freguesia, no passado dia 18, no âmbito do regresso às aulas neste ano letivo, às educadoras do ensino pré-primário e professores do 1.º ciclo do ensino básico, com convite à direção de cada agrupamento escolar, da qual constava uma visita ao Museu Regional Rainha D. Leonor, guiada pelo professor Florival Baiôa, a oferta do livro "Beja

100 Anos de Imagens”, da autoria deste, terminando com um pequeno lanche, servido no espaço “Os Infantes”. Esta, disse foi uma iniciativa muito participada.-----

Aprovação em minuta -----

---Desta sessão se lavrou minuta, a qual foi aprovada por unanimidade, para que produzam efeitos imediatos as respectivas deliberações. -----

Encerramento -----

---Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia declarou encerrada a sessão, pelas vinte e duas horas e dez minutos, da qual se lavrou a presente ata que, depois aprovada, irá ser assinada. -----

---E eu, Cristina Vilhena Soares assistente técnica que secretariei, a subscrevo. -----

Mus de al m m ?

João Paulo V. B. A.
João António Malveira Reis